
Jahresbericht 2015 des Vorstandes von NABU Stuhr e.V. 

Die  Mitgliederversammlung fand  am 11.März 2015statt. Die Neuwahl von Vorstandsmitglieder fand statt und die 

Ergebnisse waren wie folgt:- 1. Vorsitzender Klaus Torns, 1.Stellvertr. Vorsitzender:- Jörg Böttcher,  2 Stellvertr.  

Vorsitzender:- Peter Koenig, Kassenwart:- Uwe Weitemeier, Schriftführer:- Burton Heathcote.                                        

Im Falle der Kassenprüfer übernahm  Truus Storm die Aufgabe des 1. Kassenprüfers nach dem termingerechten 

Ausscheiden von Hilmer Schumacher  und zum 2.Kassenprüfer wurde Bodo Poetzsch gewählt. 

Zur Feier des 30 jährigen Bestehens der Gruppe wurde ein Baum von der Firma Leucht gestiftet und  gepflanzt. 

Fehmarn war Ziel der traditionellen mehrtägigen Exkursion in Mai. Unser Dank geht an die Organisatoren Wolfgang Boll 

und Karlheinz Kummer.  Andere Exkursionen fanden in der näheren Umgebung statt:-                                                    .                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                   

Bezüglich Öffentlichkeitsarbeit haben wir an den folgenden Veranstaltungen teilgenommen: Sommerfest Gut Varrel, am 

Tag der Region beim Imker Röpe  sowie die Ehrenamtsmesse im Rathaus. Lore Friedrichs hat wieder den frühjährlichen 

Pflanzen-Flohmarkt betreut und Gerold Leschke stellte Fotos und Information  über Libellen im Rathaus aus.  Im 

Rahmen des Ferienspaßes der Gemeinde ist NABU auch, wie in den Vorjahren, tätig gewesen  Die Themen der 

Monatstreffen waren aktuelle Informationen, Planung der Arbeitseinsätze und Berichte der Fachgruppen, sowie Vorträge.   

Zum Beispiel: Schmetterlinge, von Carsten Heinecke,  Vogel des Jahres - der Habicht von Dr. Kunterding, Flora u. Fauna 

im Laufe der Jahreszeiten  sowie Libellen von Gerold Leschke.                                                                                                                                    

Fachgruppe    Amphibien Heiner Segelken  ist  hierfür zuständig.  Seine Aufgabe umfasst die Kartierung  der Amphibien.                

Die Anzahl der an den Krötenzaun in Heiligenrode eingesammelten Amphibien war gegenüber 2014  gesunken.                        

In Heiligenrode  waren zum Beispiel nur 136 Erdkröten gezählt. (2014 232  2013 183).                    
Gerold Leschke hat im Laufe des Jahres die Themen  Libellen  und Kontrolle der Wasserqualität  von Heiner 

übernommen. Er hat 29 verschiedene Libellenarten  einschließlich  Raritäten gezählt. Die Wasserqualität der Biotope ist 

weiterhin gut.                                                                                                                                                                         

Die Fachgruppe   Biotope   Leiter Horst Ewald.   Der Teich auf unserem Grundstück am Kuhteichweg hat sich weiterhin 

gut entwickelt und ist von Amphibien und Libellen angenommen. Im Henkenmoor ist der Teich erweitert worden.  Die 

Brinkumer Marsch ist ebenfalls in einem erfreulichen Zustand,  jedoch das Jakobs Kreuzkraut macht uns weiterhin 

Sorgen und Arbeit.. Das Grundstück „Am weißen Moor“ in Varrel war die Scene von mehreren Arbeitseinsätzen um das 

Waldstück zu lichten  Die neue Senke entwickelt sich gut                                                                                                     

In der Obstbaumwiese in Wulfhoop,  Betreut von Mechthild Sperling, gibt es noch Grund zur Sorge. Im April wurden ca. 

4/5 tel der Bäume gedüngt und mit verrottbarer Folie im Stammbereich abgedeckt. Die Folie wurde mit Holzschnitt 

abgedeckt.  

 Fachgruppe   Eulen / Wespen Leiter  Erich Sigloch  Aufgaben des Teams  sind u. a. das Aufstellen von Nisthilfen für  

Eulen und deren Betreuung. sowie der Einsatz in Sachen Wespen / Hornissen.                                                                              

Fachgruppe  Nisthilfen    Leitung.  Rita Wolff  Wir haben jetzt um die 300 eigene Nisthilfen zu betreuen und können 

uns freuen, dass  in allen drei Ortsteilen die prozentuale Belegung der Vogelkästen ziemlich identisch zum Vorjahr ist.       

Gut Varrel 64%  Fahrenhorst 70%  Heiligenrode 67%. In Varrel, am weißen Moor, zeigen sich erste Erfolge!             

50% der erst im Herbst 2014 aufgehängten Kästen waren belegt. Im letzten Jahr musste der reine Nisthilfenbau ein wenig 

zurück stehen.( 35 Kästen wurden fertig gestellt). Die Reparaturarbeiten der Wildbienenhäuser bei Ostmann in Varrel und 

Pöppel in Seckenhausen hatten Vorrang. In Alt-Stuhr wurde eine neue Tür und neue NABU-Schilder am 

Fledermausbunker angebaut.                                                                                                                                           

Fachgruppe  Ornithologie Uwe Weitemeier     Kartierungen im NSG Kladdinger Wiesen sind von Uwe Weitemeier mit 

Unterstützung  von Heiner Segelken in der Zeit von Anfang April bis Mitte Juni durchgeführt worden. Die Ergebnisse 

wurden an die  Staatliche Vogelschutzwarte Niedersachsen und die Gemeinde Stuhr (Auftraggeber) geliefert. Die 

Ergebnisse der Begehungen sind in unserer Internetseite zu lesen. Die traditionellen öffentlichen Vogelexkursionen  unter 

der Leitung von Uwe Weitemeier fanden auch in diesem Jahr im April und Mai statt.                                                               

Fachgruppe    Fledermäuse und Wildbienen  Folkhardt Grohn. Der Bau von neuen mittelgroßen Insektenhotels fand in 

diesem Jahr statt                                                                                                                                                                 

Keller  und Schaukasten   Hans Wielenberg                                                                                                                            

Storchenbetreuung   Hilmer Schumacher   Leider beschränkt sich der Bruterfolg auf  nur 3 Exemplare in Blocken. 

Naturschutzprojekt  KGS Moordeich  Erich Sigloch   7 Schüler nahm an das Projekt und Exkursionen teil. 

 Vorstand   In 2015 wurde der Vorstand an den folgenden übergeordneten NABU Sitzungen vertreten:-                    

NABU Kreisverband sowie an den Sitzungen der Stiftung Naturerbe Landkreis Diepholz. Vorstandssitzungen fanden vor 

den Monatstreffen der Gruppe  regelmäßig statt. Unsere Pflege der Kontakte zu der Gemeinde sowie zu befreundeten  

Vereinen und Personen  wurde fortgesetzt. Jörg Böttcher nahm weiterhin an den Ratssitzungen  des Ausschusses für 

Gemeindeentwicklung und Umwelt teil.                                                                                                                              

Die Mitgliederentwicklung zeigte sich durch Zugänge und Abgänge eine leichte Rückgang von 609 (2014) auf 593  

Der Vorstand  möchte sich an dieser Stelle bei allen Aktiven für deren tatkräftige Unterstützung  in den Fachgruppen  und 

bei den Veranstaltungen bedanken. Besonders Arbeitsintensiv sind die Betreuung und Bau der Nisthilfen und die Pflege 

der Biotopen. Unser Dank gilt auch für die vielen kleinen und  größeren Spenden, die wir im Laufe des Jahres erhalten 

haben.                                                      

                                                                                                                                                                                                 

Stuhr, 5.Februar  2016                                                     Klaus Torns   1.Vorsitzender 


